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Unterausschussempfehlungen zu den übrigen Punkten wird en bloc einstimmig 
zugestimmt. 
 
Anträge 

2 Entscheidungen 
2.1 Stadtbezirksbudget 

Female Photoclub e.V. 
Common Ground vom 04.06. - 27.06.2025 
5.000,00 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in reduzierter Höhe von € 1.500,00. Im Hinblick auf die 
Zielsetzung des BA, mit den vorhandenen Budgetmitteln möglichst viele Aktivitäten zu 
fördern, kann dem Antrag nur teilweise entsprochen werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

2.2 Stadtbezirksbudget 
Init. "Closing the Circle" 
Closing the Circle vom 12.11.2024 - 21.01.2025 
605,00 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in voller Höhe 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

2.3 Stadtbezirksbudget 
Kreisjugendring München-Stadt 
Demokratie im Einsatz - Demokratiemobil München vom 10.02. - 12.02.2025 
4.418,60 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in voller Höhe 
Abstimmungsergebnis: mehrheitliche Zustimmung in Höhe von 4.000,00 Euro 

2.4 Stadtbezirksbudget 
Schamrock e. V. 
Filmfestival "Female Presence", 18.10. - 08.11.2025 
1.200,00 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in reduzierter Höhe von € 1.000,00. Im Hinblick auf die 
Zielsetzung des BA, mit den vorhandenen Budgetmitteln möglichst viele Aktivitäten zu 
fördern, kann dem Antrag nur teilweise entsprochen werden. 
Abstimmungsergebnis: mehrheitliche Zustimmung  

2.5 Stadtbezirksbudget  
Kunstraum München e.V.  
Unbekannte -Benedikt Gahl (Kunstausstellung) vom 26.03. -11.05.2025  
2.500,00 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in reduzierter Höhe, € 1.700,00. Im Hinblick auf die 
Zielsetzung des BA, mit den vorhandenen Budgetmitteln möglichst viele Aktivitäten zu 
fördern, kann dem Antrag nur teilweise entsprochen werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

2.6 Stadtbezirksbudget  
Animation Festival Munich e. V.  
Animation Festival Munich, 21.06. - 22.06.2025  
2.900,00 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in reduzierter Höhe von € 2.500,00. Im Hinblick auf die 
Zielsetzung des BA, mit den vorhandenen Budgetmitteln möglichst viele Aktivitäten zu 
fördern, kann dem Antrag nur teilweise entsprochen werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung  

2.7 Sitzungsvorlage 20-26 / V 13390; Öffnung des Schulhofes der Klenzeschule für freies 
Spielen, BV-Empfehlung 20-26 / E 01052 vom 16.11.2022  
Beschlussempfehlung: Ablehnung; Die Stellungnahme der Verwaltung widerspricht der 
Stadtratsvorgabe, mögl. viele Schulhöfe zu öffnen, und ignoriert den Mangel an Spielflächen 
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in unserem Viertel. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

2.8 Stadtbezirksbudget 
Elternbeirat Tumblinger Grundschule 
Zirkus Trau Dich vom 05.05. -16.05.2025 
4.150,00 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in reduzierter Höhe von € 3.000,00. Im Hinblick auf die 
Zielsetzung des BA, mit den vorhandenen Budgetmitteln möglichst viele Aktivitäten zu 
fördern, kann dem Antrag nur teilweise entsprochen werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

2.9 Stadtbezirksbudget 
ZIRKEL für kulturelle Bildung e.V. 
ALINA -Interaktives Musiktheater zur Förderung von Mut/Resilienz für junge Frauen vom 
16.02. -19.03.2025 
6.000,00 Euro 
Beschlussempfehlung: Förderung in reduzierter Höhe von € 2.500,00. Im Hinblick auf die 
Zielsetzung des BA, mit den vorhandenen Budgetmitteln möglichst viele Aktivitäten zu 
fördern, kann dem Antrag nur teilweise entsprochen werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

2.10 Stadtbezirksbudget 
Initiative Graphism 
Neugestaltung Sitzbänke Holzplatz, März - Mai 2025 
2.000,00 Euro 
Abstimmungsergebnis: mehrheitliche Zustimmung in Höhe von 1.000,00 Euro. Im 
Hinblick auf die Zielsetzung des BA, mit den vorhandenen Budgetmitteln möglichst 
viele Aktivitäten zu fördern, kann dem Antrag nur teilweise entsprochen werden. 

3 Anhörungen 
4 Bürger*innenanliegen und Sonstiges 
5 Unterrichtungen  
5.1 Stadtbezirksbudget: Bescheide 
5.2 Stadtbezirksbudget: Verwendungsnachweise, Sachberichte 
5.3 Dringende Sicherheitsproblematik durch Drogenautomat am Goetheplatz; 

Bürger*innenanliegen an das Büro des OB  
6 Berichte der Beauftragten 

Frau Solfrank berichtet vom „RAGS Mitte“-Treffen des Regionalen Netzwerkes REGSAM am 
10.02.2025. Zu Gast war „AKIM“, das Allparteiliche Konfliktmanagement der 
Landeshauptstadt München. 
 
Herr Klose berichtet vom Neujahrsempfang des „Sub“ (Schwules Kommunikations- und 
Kulturzentrum München e.V.) am 26.01.2025. 
Außerdem verkündet Herr Klose, dass am 29.01.2025 die Sitzungsvorlage „Queeres 
München“ im Stadtrat verabschiedet wurde.  
 
Ebenfalls hat Herr Klose am Runden Tisch „MoNa“ (Moderation der Nacht) am 28.01.2025 
teilgenommen und berichtet davon. 
 
Frau Bidjanbeg erinnert an folgende kommende Termine:  

- Ortstermin mit „Zeit, Schlacht & Raum“ zum Ausweichquartier am 13.02.2025 um 
16:00 Uhr 

- Projektvorstellung über Jüdisches Leben  am 21.02.2025 in der 
SABEL-Schule 

- Ausstellung im LUISE Kulturzentrum „Schau mal – Frauen der Stunde Null“ am 
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zugestimmt. 
 
Anträge 

2 Entscheidungen 
3 Anhörungen 
3.1 Bauvorhaben 
3.1.1 Tumblingerstr. 48  

Neue Dachkonstruktion im RG mit Neuschaffung der DG-Wohnung Bestand & Schaffung 
einer DG WE Neu. 2 Loggien, DFF & Dachterrasse im DG. 2 neue WE im 1.&2.OG, Ausbau 
Speicher, neue Balkone, Fluchtleiteranlage, Innenlift & Umnutzung Werkstatt zu Büro EG; 
Frist bis 22.02.2025  
Beschlussempfehlung: Wir begrüßen die Mischnutzung des Gebäudes und die Schaffung 
neuen Wohnraums. Der Freiflächengestaltungsplan fehlt. Wir vermissen die gemäß 
Baubeschreibung geplanten Photovoltaikanlage auf dem Dach in den Plänen. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.1.2 Sonnenstr. 24  
Teilabbruch und Neubau Büro- und Geschäftshaus; Frist bis 22.02.2025  
Beschlussempfehlung: Wir begrüßen die Errichtung von Photovoltaikanlagen auf dem 
Dach. Wir fordern auf der Westseite eine stärkere Fassadenbegrünung. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.1.3 Bayerstr. 99  
Neubau eines Studentenwohnheims mit Tiefgarage sowie Umbau des Bestandes; Frist bis 
22.02.2025  
Beschlussempfehlung: Wir begrüßen die Errichtung von Studentenwohnungen, die 
extensive Dachbegrünung und die Errichtung von Photovoltaikanlagen auf dem Dach. Wir 
fordern eine ökologische Baubegleitung wegen der nahe der Baumaßnahme bestehenden 
Bäume. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.1.4 Goethestr. 54  
Aufstockung und Sanierung eines Büro- und Wohngebäudes und Abbruch eines 
Rückgebäudes; Frist bis 22.02.2025  
Beschlussempfehlung: Die Berechnung der notwendigen Fahrradabstellplätze fehlt. Die 12 
eingeplanten Fahrradabstellplätze erscheinen uns als nicht ausreichend. Wir schlagen vor, 
die Stellplätze 1+2+3 ablösen zu lassen, um die notwendige Anzahl von 
Fahrradabstellplätzen errichten und eine bessere Begrünung umsetzen zu können. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.1.5 Am Glockenbach 9  
Aufstockung eines Vorder- und Rückgebäudes; Frist bis 22.02.2025  
Beschlussempfehlung: Wir begrüßen die Schaffung von Wohnraum. Wir fordern aber beim 
Vordergebäude eine Dachgeschoßgestaltung analog den Nebengebäuden und eine optische 
Beibehaltung der Traufhöhe entsprechend der Nachbargebäude. Wir befürchten durch die 
Erhöhung der der Gebäude eine erhebliche Beeinträchtigung für die Bewohner und Nachbarn 
durch eine starke Verschattung der Wohnungen und des Innenhofs. Wir fordern einen 
Spielplatz in der Größe gemäß der Spielplatzverordnung. Wir fordern eine weitestgehende 
Entsiegelung und Begrünung des Innenhofes. In diesem Zusammenhang können wir uns als 
Bezirksausschuss eine Ablösung der Garagen bzw. Stellplätze im Innenhof vorstellen, um 
mehr gestalterische Freiheiten für die Entsiegelung und Begrünung des Innenhofes zu haben. 
U.a. weil das Vorhaben im Erhaltungssatzungsgebiet liegt, fordern wir, dass auf dem Mieter 
im 4. Stock des Rückgebäudes zugegangen wird, um eine sozialverträgliche Lösung zu 
finden, denn gemäß den Plänen wird die Wohnung komplett umgestaltet. Wir fordern, dass 
der von 2 Personen gemietete und bereits begrünte Garten südlich des Rückgebäudes 
während der Bauarbeiten und nach den Bauarbeiten erhalten bleibt. 
Behandlung im Plenum: Herr Bickelbacher schlägt nach „…Nachbargebäude.“ Folgende 
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Ergänzung vor: „Sowohl entlang der südlichen als auch entlang der nördlichen Fahrbahn Am 
Glockenbach gibt es derzeit eine einheitliche Traufhöhe.“ 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung zur Stellungnahme mit einer 
Ergänzung 

3.1.6 Thalkirchner Str. 16  
Ausbau Speicherraum zu Wohnfläche im 2. DG mit neuen Gauben, Umbau bestehende Bar 
und Ladeneiinheit im EG rechts zu einer Speisegaststätte, Einbau einer Schleuse im UG zur 
Ertüchtigung der Verbindung zur Tiefgarage, Montage von Dachtritten zum Anleitern an die 
Traufe; Frist bis 22.02.2025  
Beschlussempfehlung: Wir begrüßen die Schaffung neuen Wohnraums. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.1.7 Klenzestr. 38  
Nachverdichtung & Umnutzung eines Gewerbegebäudes in ein Wohngebäude mit 33 
Wohneinheiten dargestellt in zwei Varianten Variante 1: Umbau & Aufstockung des 
Bestandsgebäudes Variante 2: Abriss Bestand & Neubau mit Staffelgeschoss – 
VORBESCHEID; Frist bis 22.02.2025  
Beschlussempfehlung: Wir befürworten Variante 1 Umbau und Aufstockung des 
Bestandsgebäudes aufgrund der Erhaltung der grauen Energie. Wir fordern, dass das obere 
Geschoss etwas weiter zurückgesetzt wird, damit die Abstandsflächen eingehalten werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.2 Sonstige Anhörungen / Stellungnahmen 
3.2.1 Anhörung zur Behandlung d. BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01909 v. 11.04.2024, Übernahme 

Benko-Signa-Immobilien u. Umwandlung in Seniorenresidenzen 
Beschlussempfehlung: Zustimmung zur Antwort der Verwaltung 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.2.2 Erinnerungsverfahren Dreimühlenstr. Anhörung Bezirksausschuss  
Beschlussempfehlung: Zustimmung mit der Forderung, dass die größten Unebenheiten 
abgeflacht werden, damit die Sicherheit und der Komfort des Fahrradverkehrs erhöht wird. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

3.2.3 Erinnerungsverfahren Hans-Sachs-Str. Anhörung Bezirksausschuss  
Beschlussempfehlung: Wir lehnen die Einrichtung der Einfahrt ab. Der BA hat bereits das 
Vorhaben der Umnutzung von Büro in Garage abgelehnt, weil hier ein privater Stellplatz auf 
Kosten von zwei öffentlichen Stellplätzen geschaffen werden soll. Das Gebäude verfügt 
bereits über eine Zufahrt. Wir fragen uns, wer die Kosten für die Einrichtung der Zufahrt zum 
Parkplatz auf Privatgrund trägt. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

4 Bürger*innenanliegen und Sonstiges 
4.1 Sonstiges (bereits geklärt): Klenzestrasse 47: Wir wurden von einer Mieterin darauf 

hingewiesen, dass die Umbaumaßnahmen angefangen haben. Dazu ergeben sich 2 Fragen 
an die Verwaltung: Gibt es eine Baugenehmigung zu diesem Umbau? Was sagt der 
Denkmalschutz zu dem Bauvorhaben? 

5 Unterrichtungen  
5.1 Baumaßnahmen der Stadtwerke München 
5.2 Antwort der Stadtverwaltung auf Bürger*innenanliegen aus 11/24: C 4.2 und 24.11 C 4.3 - 

Rumfordstr.  
5.3 Satzung der Landeshauptstadt München über die Größe, Lage, Beschaffenheit, Ausstattung 

und Unterhaltung von Spielplätzen, die Art der Erfüllung der Spielplatzpflicht sowie über die  
5.4 Theresienstr. 31, Abdruck des Bescheides vom 24.01.2025  

Beschlussempfehlung: Liegt nicht im 2. Stadtbezirk 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 
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Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

4.3 Zu entsiegelnder Raum für ein Filmprojekt gesucht; Bürger*innenanliegen  
Beschlussempfehlung: Herr Petrich kontaktiert die Bürger*innen mit der Idee Flächen in der 
Zenettistraße - siehe Anliegen 4.4. - zu verwenden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

4.4 Entsiegelung Zenettistraße; Bürger*innenanliegen  
Beschlussempfehlung: Weiterleitung an die Verwaltung mit Stellungnahme: der BA 02 un-
terstützt das Anliegen und sieht eine deutliche Aufwertung der Straße 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

5 Unterrichtungen 
5.1 Stadtbezirksbudget: Bescheide 
5.2 Stadtbezirksbudget: Verwendungsnachweise, Sachberichte 
5.3 Mülleinsammlung durch die rororecycle GmbH, Stadtgebiet München, Ausnahmezulassung 

gem. § 7 Abs. 2 Geräte- und Maschinenlärmschutzverordnung (32. BImSchV)  
5.4 Kanalsanierungsmaßnahme Au-Haidhausen in den Inspektionsgebieten 1059-15 und 1059-

26 (mit zwei Haltungen in 1036-08 Sendling und drei Haltungen in 1059-21 Neuhausen-
Nymphenburg)  

5.5 Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM);  
Wertstoffcontainer aus öffentlichen Anlagen zurück an Verkaufsstellen verlegen  
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15261  

5.6 Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM);  
Einrichtung eines kostenlosen halbjährlichen Abholservice für  
Sperrmüll  
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15258  
Beschlussempfehlung: Wir sehen noch keine Lösung für ältere Personen, Menschen, die 
keinen PKW besitzen (Ziel: Auto arme Stadt), mobilitätseingeschränkte Menschen und 
diejenigen, für die die momentanen Gebühren zu hoch sind. Im Interesse dieser Bürger*innen 
bitten wir um innovative Alternativen. 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

5.7 Antwort der Stadtverwaltung auf Bürger*innenanliegen:  
Laubbläser im Alten Südfriedhof  
D 4.7 / 01/25  

5.8 Meldung von Baumfällungen und/oder pflegerisch notwendigen Maßnahmen in 
Gehölzbeständen auf Grundlage der Bezirksausschusssatzung  
Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung zu folgender Stellungnahme:  
 
Hat vor den Baumfällungen eine Öffentlichkeitsarbeit seitens des Baureferats-
Gartenbau stattgefunden? 
Nach unserem Kenntnisstand werden die betroffenen Bäume im Vorfeld markiert. 
Allerdings ist diese Markierung nicht allen Bürger*innen bekannt. Es wäre daher 
wünschenswert, dass zusätzliche Hinweisschilder angebracht werden, beispielsweise 
mit folgendem Hinweis: „Dieser Baum wird aus Sicherheitsgründen aufgrund von ... 
gefällt.“ 
 
Wir planen, die Liste der Baumfällungen mit Angaben zu Standort, Baumart und 
Fällungsgrund auf unserer BA 2-Internetseite zu veröffentlichen. 
 
Fragen zur Nachpflanzung: 
Obwohl die Art der Nachpflanzungen in der Liste vermerkt ist, fehlt eine Angabe zum 
Zeitpunkt der Umsetzung. 

• Wann sind die Nachpflanzungen geplant? 
• Werden diese noch in diesem Jahr durchgeführt? 






